



Gemeinde
Trubschachen

Velosammlung Emmental



5. November 2019

Grosse Velosammlung im Emmental
Zwischen dem 28. Oktober und dem 2. November 2019 findet in Langnau und in zehn weiteren umliegenden Gemeinden eine grosse Velosammelaktion für Velafrica statt. Ausgediente Velos können auf den Werkhöfen der Gemeinden für einen guten Zweck gespendet werden. Die Stiftung Intact in Langnau, eine Partnerin von Velafrica, repariert die Velos anschliessend und bereitet sie für den Export nach Afrika vor.

Wer besitzt nicht alles ein Velo, das irgendwo im Keller, Estrich oder Hinterhof rumsteht und nicht mehr gebraucht wird? Sie versperren Platz und sind doch zu schade zum Wegwerfen. Darum organisiert Velafrica zusammen mit seiner langjährigen Partnerin, der Stiftung Intact in Langnau, eine Velosammlung im Emmental. Beteiligt sind elf Gemeinden von Oberdiessbach über Langnau bis Trub.

Die ausgedienten Velos können während der Sammelwoche oder teilweise an einzelnen Tagen auf den Werkhöfen der Gemeinden für einen guten Zweck gespendet werden. Es können City Bikes, Mountainbikes, Rennvelos, Kindervelos, Tandems, Spezialvelos und E-Bikes abgegeben werden. Nicht angenommen werden Trotinetts, Veloanhänger und Dreiräder. Wenn ein Velo nicht mehr repariert werden kann, werden brauchbare Ersatzteile abmontiert und verwendet.

Mit dem Velo sicher und rascher zur Schule
Velafrica sammelt seit 25 Jahren in der ganzen Schweiz Velos und lässt sie in sozialen Werkstätten wie der Stiftung Intact in Langnau instand setzen. Letztes Jahr konnten 50 Container mit 20 000 aufbereiteten fahrtüchtigen Schweizer Velos nach Afrika geschickt werden. Diese

Recycling-Velos verbessern den Zugang zu Bildung sowie zu medizinischen Einrichtungen. Seit Loyce kürzlich dank Velafrica über das Bike-to-School Programm für Mädchen ein Velo erhalten hat, ist ihr Alltag wesentlich leichter geworden. Der Schulweg dauert jetzt nur noch eine Stunde. Sie spart damit täglich drei und pro Woche 15 Stunden. Mit dem Velo kommt sie pünktlich und ausgeruht zur Schule. Und sie fühlt sich unterwegs sicherer, besonders, wenn es schon dunkel ist. Velafrica fördert vor Ort auch den Aufbau von Werkstätten und bietet Lehrstellen in Mechanik an. Es entstehen Arbeitsplätze und Einkommensmöglichkeiten in Velomontage, Reparatur und Verkauf.

Das Velo-Recycling integriert Menschen in der Schweiz

Die Stiftung intact bietet erwerbslosen Menschen Unterstützung bei der beruflichen Integration. Ursprünglich als einfaches Arbeitslosenprojekt lanciert, hat sich der Betrieb stets weiterentwickelt und bietet heute an den drei Standorten Langnau, Burgdorf und Kirchberg in unterschiedlichsten Bereichen Einsatzmöglichkeiten für Erwerbslose an.

Velafrica arbeitet schweizweit mit 30 sozialen Einrichtungen zusammen, die Flüchtlinge, Erwerbslose und Menschen mit gesundheitlichen Beeinträchtigungen beschäftigen. Sie setzen die Velos in Recycling-Werkstätten instand und bereiten sie für den Transport vor. Integrationsarbeit wird so mit Entwicklungszusammenarbeit verbunden.

Sammlung in Trubschachen

Dienstag, 5. November 2019, Bahnhofplatz,
während Altstoffsammlung

[Ganzer Flyer als PDF](#)

